

広報 てらどまり

1989

12月号

No170



ペッタン！ ペッタン！
一足早い正月

—夏戸小学校 親子もちつき大会—

今月号の目次

- ・今年のできごと 2~3
- ・公民館のひろば 9
- ・つくる喜びを真心こめて消費者に 4
- ・田頭地区で総合消防訓練実施 ほか 10
- ・新しい民生委員・児童委員 ほか 5
- ・スポーツ行事・学級・講座のご案内 ほか 11
- ・野積小PTA文部大臣賞受賞 ほか 6
- ・お知らせ・ご案内コーナー 12~13
- ・"ふれあい寺泊町民号"なごやかに交歓深める 7
- ・水族博物館だより ほか 14
- ・町史編さんシリーズ ほか 8

人のうごき(11月1日現在)

・人口()内は前月比	・出生 8
男 6,332 (-1)	・転入 26
女 6,866 (+2)	・死亡 6
計 13,198 (+1)	・転出 27
・世帯 3,142 (-2)	・婚姻 11

オーストラリアの タツノオトシゴ 「シーポニー」初公開!!

水族博物館では、このほどシーポニーと呼ばれるタツノオトシゴを展示しました。

シーポニーは、オーストラリア南部沿岸の海藻の茂った所に生息し全長20cm以上になる大型のタツノオトシゴで、大きなお腹をせり出し、体を垂直に立てて泳ぐため、その姿はとてもユーモラスです。現在飼育している6尾はまだ15cmほどですが、水槽の中では海藻に尾を巻きつけて、ゆらゆら動いたり時には泳いで別の海藻に移ったりしながら餌をさがしています。餌は砂浜で採集してくるアミエビやヨコエビなどを与えます。目



の前に餌がくるとスパイクのよくな口で素早く吸い込んで食べます。飼育している水温は、他のタツノオトシゴよりもやや冷たい海に住んでいるため18℃で飼育しています。

また、同じオーストラリア南部

に生育し、数年前日に本に初めてやってきたシードラコンというタツノオトシゴの標本も展示してありますので、あわせてご覧ください。

ゴロニヤーン 20歳になつた猫です！

山田の矢尻昭市さん宅に20歳になる猫がいます。この猫は、昭市さんの長男が10歳の時にゆずつてもらい、その息子さんも今は30歳！



長岡市で開催された動物フェスティバルにおいて、新潟県動物愛護協会中越支部より長寿賞が愛猫アカ（オス）におくられ、家族みんな大喜び！ 毎日世話をしている奥さんも喜びひとしお。今は交通事故が恐いから外出禁止、高齢のためにどにつかえると悪いから骨っぽい魚は食べさせない。生きのいい魚しかたべないアカ、中でも白身の魚が好物、なかなかのグルメ猫である。人間にすれば100歳以上の愛猫アカ、これからも、もつともつと長生きしてください。

今年でできごと

ことしも残すところわずかになりましたが、みなさんにとつて、この一年はどんな年だったでしょうか。

町にとつては、いろいろな出来事がありました。そこで、この一年を振り返って、町の出来事を拾つてみました。

両泊航路通年運航（一月）

町民の長い夢が実現！



本土と佐渡を結ぶ最短ルート「両泊航路」が一月一日から通年運航されました。これは長い間、町民の皆さんのが強く要請され、根強く運動された結果実現されたのです。

この歴史ある航路、町民の皆さんから大いに親しんで利用してもらい、名実ともに佐渡への最短航路として育てていきたいものです。

水産物冷凍加工工場誘致（十月）

町の活性化に大きな期待

国道一一六号線の万善寺の近くに水産物卸商の阪神低温（本社兵庫県西宮市、蓮沼亮三社長）と住友商事が合併で水産物加工・食品工場の進出が決定され、十月十七日に進出調印式が行われました。八月に合併会社「エス・ティ・フレーズ」を設立、社長には、寺泊町出身の蓮沼氏が就任。（資本金五、

〇〇〇万円）、工場は鉄骨平屋建て四、九〇〇㎡で加工場の他、三、〇〇〇t収容能力のある冷凍冷蔵庫一、四五〇tも建設され、総事業費約十三億円、従業員は当面一、〇〇tを見込んでおり、大部分は外国からの輸入です。

魚の切り身、タコ、イカのボイルを関東方面を中心に関西、県内などの量販店や魚市場へ直送し、年間売り上げ三十億円を見込んでいます。

町にとってこれまでにない規模の工場進出だけに、「町の活性化になれば」と大きな期待を寄せていました。



高橋町長と蓮沼社長

海水浴客前年比18%増

昨年は冷夏にたたられた海水浴場も、今夏は梅雨明けが昨年より早く、真夏日が32日（昨年12日も早く、真夏日が32日（昨年24日）もあったことから、寺泊の四つの海水浴場を訪れた客は百五十八万人（前年比18%増）と大幅増となりました。県内の海水浴場別ランキングも一位寺泊中央、二位野瀬、三位石地……と上

位を独占しました。これも関越・北陸自動車道の開通、「湘南海岸へ行くより、三時間で行ける寺泊が近い」が浸透か、ともあれ猛暑日々であり、関係者もホクホク顔！来年の入り込み客の心配をしてみても、こればかりは天気次第、神のみ、とにかく今年の入り込み客を来シーズンも……。



相沢美術館完成！

助役・収入役選任される

米国カリフォルニア州選抜チーム・ダイク団長以下17名が、寺泊町体育館を会場（六月三十日）に日本親善高等学校レスリング大会新潟・寺泊大会に出場し、一般観客約一千人の熱い声援を受け県選抜チームに圧勝しました。その折、寺泊に3日間滞在し、町を表敬訪問、寺泊高校、寺泊小学校へ交歓に、それぞれ熱烈な歓迎で一行も満足！

ホームステイを引き受けた家庭では、言葉は通じなくても、身振り手振りの不自由もあったが、心と心の

ふれあいがもてた思い出深い体験、国際交流の輪を広げました。

熱戦が繰りひろげられた

日米親善高等学校新潟・寺泊大会（六月）

国際交流の輪をひろげた

ふれあいがもてた思い出深い体験、国際交流の輪を広げました。

国際交流の輪を広げました。

相沢美術館完成！

この美術館は、外壁はもとより内装も黒一色に統一されており、独特な雰囲気を漂わせ、訪れる人達の心をなごませています。

この個人美術館は、燕市の会社社長でオーナーでもある相沢直人さんのコレクションの数々が展示されている。

この美術館は、外壁はもとより内装も黒一色に統一されており、独特な雰囲気を漂わせ、訪れる人達の心をなごませています。

冬場の危険物搬入もこれで大丈夫

最終処分場の完成（三月）

これで大丈夫

夜遊び族追い出し手段として駐車場を閉鎖

寺泊高校力ヌー部 国体8回連続出場



総工費4億円余を要した最終処分場

寺泊町、与板町、出雲崎町、和島村、中之島町の四町一村で、燃物等を共同処理する三島郡清掃センター組合最終処分場が今春、田頭に完成しました。出来上がった最終処分場は二万九千四百三平方メートルの広大な敷地に総事業費四億円余（用地費を除く）を要した近代的施設です。施設の内容は周辺の環境保全を十分に配慮し、汚水等の汚染防止を行い、埋立地全面に遮水シートを張り、埋立区域内の汚水を完全処理した後、放流しています。

また、管理室を設け、埋立ごみの適正管理に当つてます。

寺泊一部は、寺泊港内で練習に次ぐ練習がみのり、今年も大活躍！その中でも特に男子カヤックシングルの部で高津謙一選手が、新潟県では初の快挙である決勝へ進出し、見事8位入賞をほたしました。来年の活躍が一層期待されています。カヌー部ガンバレ！！



総工費4億円余を要した最終処分場

本町の海浜公園駐車場を中心として出没する夜遊び族が、今年の春頃からその数が増加したため、中央海水浴場浜茶屋前の駐車場を新たに加え、出入口の閉鎖により、その締出しを実施してきました。しかし、締出した時は割と素直に退去し、何処となく散ってしまい、騒音なども少なくなり、それなりに特定多数があり、迷惑となつていているという意識が薄いため、翌週になると再び何処からともなく集まつて来るという状況からなかなか根絶とまで至つていなのが現在の状況です。しかし、今この対策を中止すれば再び増加するの効果が出ているのですが、相手が不特定多数であり、迷惑となつていているという意識が薄いためか、翌週になると再び何処からともなく集まつて来るという状況からなるこの夜遊び族の締出しを更に徹底するため、今後もこの対策を継続しながら新たな追放策を併せて実施するなどにより根絶に結びつけたい。



なお、相談の内容など個人の秘密は堅く守られます。

ご紹介

新しい 民生委員・ 児童委員

(敬称略、順不同)

委員名	住所	電話番号	担当地区名
五十嵐留治	金山	75-3564	金山・松沢町1
濱名清一	松沢町2	75-4416	松沢町2・小川町
菊地トシ	上荒町	75-2505	上荒町
亀山弘義	片町	75-2301	新道・片町・上片町
石原敏	大町	75-2342	大町・上田町1・上田町2
竹内千代	上田町3	75-2628	上田町3・上田町4・荒町
河合芳江	下荒町	75-3722	下荒町・藏場町1・藏場町2
篠原幸藏	磯町2	75-2043	坂井町・磯町1・磯町2
後藤けい子	白岩1	75-2270	磯町3・白岩1・白岩2・白岩3
小林トヨ	港町	75-2387	港町・港町公営住宅団地・戸田・新川口
青柳和子	志戸橋	75-3525	大和田・郷本・志戸橋・山田
五十嵐トミ子	田頭	75-3597	松田・明ヶ谷・田頭
小越ヨシノ	夏戸	75-3652	夏戸・年友
北澤武夫	引岡	75-3994	引岡・戸崎・法崎・吉
桑原勝弘	京ヶ入	75-4187	大地・円上寺・箕輪・京ヶ入・本山・弁才天
小川禄朗	中曾根	(0256)98-3491	川崎・下曾根・中曾根・蛇塚・当新田
由井豊一	茅ヶ原	75-2733	茅ヶ原・市坂・荒谷
佐藤優子	中浜	75-2765	中浜・内川・高屋
高津勝	大野積	75-2821	金沢・池ノ尻・大野積
宮田典二	竹森	(0256)98-2151	竹森
河村佐一郎	北曾根	(0256)97-3844	敦ヶ曾根・北曾根・新長・小豆曾根・下中条
有坂孫一	求草	(0256)98-3359	高内・求草・万善寺
旭慶悟	町軽井	(0256)98-3219	岩方・田尻・町軽井
山崎百合	入軽井	(0256)98-2856	矢田・入軽井
中島正孝	下桐	(0256)98-3391	鰐口・下桐・畠田
藤田和子	五分一	(0256)98-3728	木島・五分一

つくる喜びを真心こめて
消費者に

生産者や消費者の皆さんからともに収穫の有り難さと、農業の大切さを見直していただき、楽しい一日を過ごしてもらおうと、十一月十九日町体育館で恒例の「第四回寺泊町農業まつり」が盛大に開催されました。

あいにくのあられ混じりの悪天候で人出が心配されましたが、その天候を吹き飛ばすほどの入場者がぎっしり。

「うまい」
つきたてのモチは、うん！
かにおさまりました。また
コシヒカリが百三十人にあ
たる抽選会、カラーテレビ
が当るゲーム大会など、押
すな押すの大盛況、農畜
産物の即売では市価よりも
安く、新鮮な野菜が飛ぶよ
うに売れ、関係者もつれし
い悲鳴！



「うまい」
つきたてのモチは、うん！
かにおさまりました。また
コシヒカリが百三十人にあ
たる抽選会、カラーテレビ
が当るゲーム大会など、押
すな押すの大盛況、農畜
産物の即売では市価よりも
安く、新鮮な野菜が飛ぶよ
うに売れ、関係者もつれし
い悲鳴！



おばあちゃんなあに、この大きいもの



大好評だった無料の豚汁サービス



飛ぶように売れた即売会



列車で行く寺泊町民号は、11月17日～18日の一泊二日で総勢九十名の参加者をのせ戸倉上山田温泉への旅がおこなわれました。この催しは、お互い知らない者同志の町民一人ひとり、この機会にふれあいと融和をもつてもらおうと企画されたもので、毎回多く車内ではくつろぐみなさん

火の用心・防犯 健康で…… 伺います! —1人住まいの お年寄りの家—

12月中旬になると一人住まいのお年寄り130人の家庭を訪問し、消防署は「出火防止」、警察では「防犯」、役場のホームヘルパーは「健康と身の回りで困ったことなどないか」などを伺います。



連体感が芽ばえた 町小学校音楽交歓会

第九回寺泊町音楽交歓会が、11月14日、大河津小学校において行われました。各学校とも、それぞれの持ち味を生かした素晴らしい演奏で、二時間余にわたって会場は、子供達の熱気と楽しい音楽的ムードに包まれました。この日をめざして、毎日一生懸命に練習してきたことでしょう。子供達や先生方の努力がうかがわれ、思わず拍手する手にも力が入りました。精いっぱい練習の成果を発揮しようと、ちょっぴり緊張している姿もほほえました。



今度で三回目を数える「お座敷列車で行く寺泊町民号」は、11月17日～18日の一泊二日で総勢九十名の参加者をのせ戸倉上山田温泉への旅がおこなわれました。この催しは、お互い知らない者同志の町民一人ひとり、この機会にふれあいと融和をもつてもらおうと企画されたもので、毎回多く車内ではくつろぐみなさん

の方々から参加をいただいております。

今回は、前回にくらべ参加者がやや少なかつたものの二日間とも晴天に恵まれ楽しい「ふれあい町民号」となりました。

第一日目は、朝八時前に寺泊駅を出発。各車内は出発と同時に宴会が始まり、なごやかなうちにカラオケや踊りなどが次々とび出し、時間の経つのも忘れさせる車内の雰囲気でした。

翌二日目もすばらしいお天気となり、屋根の修復も終つたばかりの善光寺をお詣りし、長野駅から再びお座敷列車で帰路に着きましたが、車内はもうすっかりうちつけた皆さん方が、次の機会にもぜひ参加しようと別れを惜しんでおりました。

豊野からはバスでリング畑の中

を北斎記念館や北斎ゆかりの岩松

院などを見学、夕食時には芸達者

な皆さん方がいろいろ熱演して

いたとき楽しい夜を過ごしました。

この旅がおこなわれました。

この催しは、お互い知らない者

同志の町民一人ひとり、この機会

にふれあいと融和をもつてもらお

うと企画されたもので、毎回多く

車内ではくつろぐみなさん

の方々から参加をいただいており

ます。

今日は、前回にくらべ参加者が

やや少なかつたものの二日間とも

晴天に恵まれ楽しい「ふれあい町

民号」となりました。

第一日目は、朝八時前に寺泊駅

を出発。各車内は出発と同時に宴

会が始まると、なごやかなうちにカラオケや踊りなどが次々とび出

し、時間の経つのも忘れる車

内の雰囲気でした。

豊野からはバスでリング畑の中

を北斎記念館や北斎ゆかりの岩松

院などを見学、夕食時には芸達者

な皆さん方がいろいろ熱演して

いたとき楽しい夜を過ごしました。

この旅がおこなわれました。

この催しは、お互い知らない者

同志の町民一人ひとり、この機会

にふれあいと融和をもつてもらお

うと企画されたもので、毎回多く

車内ではくつろぐみなさん

の方々から参加をいただいており

ます。

今日は、前回にくらべ参加者が

やや少なかつたものの二日間とも

晴天に恵まれ楽しい「ふれあい町

民号」となりました。

第一日目は、朝八時前に寺泊駅

を出発。各車内は出発と同時に宴

会が始まると、なごやかなうちにカラオケや踊りなどが次々とび出

し、時間の経つのも忘れる車

内の雰囲気でした。

豊野からはバスでリング畑の中

を北斎記念館や北斎ゆかりの岩松

院などを見学、夕食時には芸達者

な皆さん方がいろいろ熱演して

いたとき楽しい夜を過ごしました。

この旅がおこなわれました。

この催しは、お互い知らない者

同志の町民一人ひとり、この機会

にふれあいと融和をもつてもらお

うと企画されたもので、毎回多く

車内ではくつろぐみなさん

の方々から参加をいただいており

ます。

今日は、前回にくらべ参加者が

やや少なかつたものの二日間とも

晴天に恵まれ楽しい「ふれあい町

民号」となりました。

第一日目は、朝八時前に寺泊駅

を出発。各車内は出発と同時に宴

会が始まると、なごやかなうちにカラオケや踊りなどが次々とび出

し、時間の経つのも忘れる車

内の雰囲気でした。

豊野からはバスでリング畑の中

を北斎記念館や北斎ゆかりの岩松

院などを見学、夕食時には芸達者

な皆さん方がいろいろ熱演して

いたとき楽しい夜を過ごしました。

この旅がおこなわれました。

この催しは、お互い知らない者

同志の町民一人ひとり、この機会

にふれあいと融和をもつてもらお

うと企画されたもので、毎回多く

車内ではくつろぐみなさん

の方々から参加をいただいており

ます。

今日は、前回にくらべ参加者が

やや少なかつたものの二日間とも

晴天に恵まれ楽しい「ふれあい町

民号」となりました。

第一日目は、朝八時前に寺泊駅

を出発。各車内は出発と同時に宴

会が始まると、なごやかなうちにカラオケや踊りなどが次々とび出

し、時間の経つのも忘れる車

内の雰囲気でした。

豊野からはバスでリング畑の中

を北斎記念館や北斎ゆかりの岩松

院などを見学、夕食時には芸達者

な皆さん方がいろいろ熱演して

いたとき楽しい夜を過ごしました。

この旅がおこなわれました。

この催しは、お互い知らない者

同志の町民一人ひとり、この機会

にふれあいと融和をもつてもらお

うと企画されたもので、毎回多く

車内ではくつろぐみなさん

の方々から参加をいただいており

ます。

今日は、前回にくらべ参加者が

やや少なかつたものの二日間とも

晴天に恵まれ楽しい「ふれあい町

民号」となりました。

第一日目は、朝八時前に寺泊駅

を出発。各車内は出発と同時に宴

会が始まると、なごやかなうちにカラオケや踊りなどが次々とび出

し、時間の経つのも忘れる車

内の雰囲気でした。

豊野からはバスでリング畑の中

を北斎記念館や北斎ゆかりの岩松

院などを見学、夕食時には芸達者

な皆さん方がいろいろ熱演して

いたとき楽しい夜を過ごしました。

この旅がおこなわれました。

この催しは、お互い知らない者

同志の町民一人ひとり、この機会

にふれあいと融和をもつてもらお

うと企画されたもので、毎回多く

車内ではくつろぐみなさん

の方々から参加をいただいており

ます。

今日は、前回にくらべ参加者が

やや少なかつたものの二日間とも

晴天に恵まれ楽しい「ふれあい町

民号」となりました。

第一日目は、朝八時前に寺泊駅

を出発。各車内は出発と同時に宴

会が始まると、なごやかなうちにカラオケや踊りなどが次々とび出

し、時間の経つのも忘れる車

内の雰囲気でした。

豊野からはバスでリング畑の中

を北斎記念館や北斎ゆかりの岩松

院などを見学、夕食時には芸達者

な皆さん方がいろいろ熱演して

いたとき楽しい夜を過ごしました。

この旅がおこなわれました。

この催しは、お互い知らない者

同志の町民一人ひとり、この機会

にふれあいと融和をもつてもらお

うと企画されたもので、毎回多く

車内ではくつろぐみなさん

の方々から参加をいただいており

ます。

今日は、前回にくらべ参加者が

やや少なかつたものの二日間とも



国際交流の ひととき

～寺泊女性セミナー～

国際交流 懇話会開催！

「女性の生き方」のテーマで、新潟大学講師・金子マーク レット先生をお迎えし、「国際交流懇話会」として開催しました。午前中は金子先生の講話、合同昼食会の後、午後は座談会を行いました。金子先生は西ドイツのご出身ですが、日本語の大変上手な方で、寺泊にもシーサイドマラソン等で何度か立ち寄ったことがあるとのことでした。

生活を大事にする生き方……
考えさせられました。
ドイツの女性の生き方を学ぶ中
で、日本人としてこれから生き
方に参考になる点が多くあつた有
意義な国際交流のひとつでした。

新職名	氏名	旧職名	異動月日
出納室長 (兼務)	古澤 煦		10月1日
税務課長 (税務課長)			11月15日
農林水產 廳農村總 合監督係 監督係 收派	遠藤 直英 (農林水產課長)		11月15日
教育委員 会事務局 教育次長	青木 昌栄	税務課長	11月15日
税務課 參事	外山辰司	教育委員 会事務局 教育次長	10月1日
副 參 事 出 納 室 会計係長	大塚文雄	税務課副 參事 文書 報係長	10月1日
教育委員 会事務局 学校教育 係長	和田美知男	農林水產 廳農村總 合監督係 長	11月15日

氏名	旧職名	退職月日
廣田廣四	教育委員会教育長	11月20日
池田三津男	教育委員会事務局長 会計監査官	11月14日

公民館ひろば

「寺泊女性セミナー」は、「多様化する現代社会における女性の生き方」にスポットを当て、月一回開いてくる公民館主催

の学級です。
今年度は四月に開講し
主に「ボランティア」と
「これから女性の生き
方」について、主任講師
の高橋ハナ先生を囲み、
話し合いや映画を活用す
るなど熱心な学習が展開さ
れてきました。

公民館行事の結果

公民館行事の結果

みんなの力で「県立寺泊高等学校」を大きく育てよう

習活動の成果を広く内外に問う有朋祭（文化祭）が、十一月十一日（土）、十二日（日）の両日にわたって盛大に開催され、両日とも晴天に恵まれて、その名の如く「有朋」、大勢の来客で、烏帽子平のキャンバスは終日賑わいました。

今年度のメインテーマは、「きみたちに見せたいおれたちの瞬間」。そのテーマのもとに、各学年の発表、夏休み中の課題による各生徒個人作品の展示、クラブ活動の発表展示やコンサート等々、多彩な内容がありました。

生徒会執行部による県下の高校の校歌・校章の由来をまとめた展示も圧巻であり、また、地域と連携した催し、コ

好評でありました。

一般公開に先立つて行われた意見発表会では、学校・家庭・地域社会の問題にふれての意見や主張がなされ、各クラス代表十二名による演説であつたが、生徒会役員としての体験をもとに「私が学んだこと—両泊交歓会を通じて」と題した二年丸山朋美さんが優勝されました。

とかく高校の文化祭が、お化け屋敷と喫茶店に代表される祭りの色彩が濃いという批判をつけている中で、寺泊高校の有朋祭は、伝統の重みの感じられる文化的要素の濃いものでした。

習活動の成果を広く内外に問う有朋祭（文化祭）が、十一月十一日（土）、十二日（日）の両日にわたって盛大に開催され、両日とも晴天に恵まれて、その名の如く「有朋」、大勢の来客で、烏帽子平のキャンバスは終日賑わいました。

今年度のメイン・テーマは、「きみたちに見せたいおれたちの瞬間」。そのテーマのもとに、各学年の発表、夏休み中の課題による各生徒個人作品の展示、クラブ活動の発表展示やコンサート等々、多彩な内容がありました。

生徒会執行部による県下の高校の校歌・校章の由来をまとめた展示も圧巻であり、また、地域と連携した催し、コ

好評でありました。

一般公開に先立つて行われた意見発表会では、学校・家庭・地域社会の問題にふれての意見や主張がなされ、各クラス代表十二名による演説であつたが、生徒会役員としての体験をもとに「私が学んだこと—両泊交歓会を通じて」を題した二年丸山朋美さんが優勝されました。

とくに高校の文化祭が、お化け屋敷と喫茶店に代表される祭りの色彩が濃いという批判をつけていた中で、寺泊高校の有朋祭は、伝統の重みの感じられる文化的要素の濃いものでした。

伝統の重みを感じた 有朋祭（文化祭）

那
二
方
天
下
大
家

志半ばにして薄命の解良富太郎

・われ田舎に六年寝つありふるに
友の歩みはすでにはるけし
・遠き友ら業を励みて忙しからむ
われは蝶追ふ朝の疊に
・夕風は海の辺に吹き浜道の

・夕風は海の辺に吹き浜道の
花そよぐらむ行くこともなき
・風邪ひきて食の進まぬ看護婆と
夕餉をすれば吾もつまからず
・わが庭の松が散らせし松の実を
拾ひて婆はわれに食へと言ふ
・吾の手の届く邊にしひん置きて
姫は使いに出て行くなり
しかし、病状は悪化の一途をた
どり、死の影がちらつく。
・これの世にまたも姫はむ苦ぢらず
あきらめの心歌に向ふも
・よき香を枕邊に焚きて眠るとき
このしづけさに死ねよと思ふ
・もの書きで黙殺されし記憶あり
・隈多き鏡の中のわが面を
見つつし嘆くすべて過ぎぬと
・己に己に心定めしと言ひしかば
観音經を母は賜ひぬ

スポーツ行事・学級・講座のご案内

期日	時間	行事・学級・講座名	会場	その他
12月3日(日)	午前8時45分～	第11回大河津地区民親善バレーボール大会	大河津小学校	開会式 午前8時45分 試合開始 午前9時
	午前9時30分～	寺泊婦人料理教室	青少年研修センター	テーマ「おせち料理」 講師 更科経園先生
	午前9時～	大河津婦人料理教室	大河津公民館	テーマ「おせち料理」 講師 更科和子先生
12月9日(土)	午後1時30分～	寺泊婦人文化講座	円福寺	テーマ「円福寺の由緒と文化財」 講師 関川琢道先生
		寺泊家庭教育学級	寺泊水族博物館	テーマ「親子写生会—水族館の絵一」 講師 中之島町立上通小学校 教頭 笹川英志雄先生 他
12月9日(土)～ 12月13日(木)	12月9日午後1時30分～ 12月10日午前9時～ 12月11～13日午後7時～	初心者のためのパソコン講座	寺泊町公民館	テーマ「プログラム言語ベーシックの初步」他
12月16日(土)	午後1時45分～	寺泊女性セミナー	寺泊町公民館	テーマ「これからの女性の生き方を考える」 講師 國際婦人教育振興会副会長 高橋ハナ先生
	午後7時～	山ノ脇地区クリスマスレクリエーション大会	山ノ脇小学校	親と子の楽しいレクリエーション
1月1日(月)	午前8時45分～	第12回元旦かけあし大会	スタート 午前9時 集合場所 町体育館前 コース Aコース(3.5km) Bコース(2km)	

12月の健診・注射などのお知らせ 一保健衛生課一

開催日	時間	会場	種別	対象
12月4日(月)	13:30～	寺泊商工会	乳房相談	地域婦人
12月5日(火)	13:30～13:50	母子健康センター	乳児健診	平成元年3月・4月・7月・8月生まれの乳児(寺泊地区)
12月7日(木)	10:00～15:00	寺泊町体育館	献血車「ゆうあい号」来町	16才以上64才までの方
12月8日(金)	13:30～14:00	寺泊町体育館	インフルエンザ④	1回しか接種していない者
12月11日(月)	14:00～14:10	母子健康センター	三種混合予防接種④	2回しか接種していない者
12月12日(火)	10:00～14:30	農業研修所	糖尿病教室	希望者
12月13日(木)	9:30～11:00	蛇塚集会所	保健婦による健康相談	地区住民
	13:30～15:00	戸崎集落センター		
12月16日(土)	9:30～12:00	母子健康センター	母親学級	全妊婦
12月17日(日)	9:30～12:30	田尻公会堂	健康づくり地域講習会	地区住民
12月19日(火)	9:30～11:00	農業研修所	保健婦による健康相談	地区住民
	13:30～15:00	母子健康センター		

田頭地区で

総合消防訓練実施

秋の火災予防運動の一環として
十月二十九日(日)、田頭(拓新
町)で付近の住宅から火災発生と
いう想定で総合的な消防訓練を行
いました。

付近の住民から一九番通報、
地域の人達による消火栓からの放
水と、地元小型ポンプの出動放水
など、実践ながらの訓練が展開
され、その後、消防器の使用訓練
も行われ参加者全員真剣に取りく
んでいました。また、これと並行
して、消防団員による家庭の防火
指導をも行われました。



いつも心に “火の用心”

火災はほとんど
が「人災」。
したつもり
えたはず」がどん
だ大火灾につなが
ります。そして、
火事ほどみごとに
すべてを灰にして
しまふものもあり
ません。そのうえ、
近所にも大迷惑。
これから年末を迎
えなにかと忙しく



なります。「いつも心に火の用心」
をお願い致します。

除雪作業に ご協力を！



やがて厳しい冬を迎えようと
していきます。町では、みんなの暮らしを守るために道路
交通の確保に努めますので、除雪作業の障
害になる行為や交通法帯をなくすようみ
なさんのご協力をお願いします。

○路上駐車は
しないこと
放置してありま
すと円滑な除雪
作業ができませ
ん。駐車禁止区
域はもとより、
それ以外の区域
でも路上駐車は
しないでください

○道路上に雪を出さないこと
除雪した道路上に雪を投げ出しますと、歩
行者や自転車、自動車など通行の妨害にな
るばかりでなく、事故の発生原因にもなり
かねません。また、道路に屋根の雪が落ち
る場合は「ナゼ止め」等の落下防止の措置
をほどこしてください。

○除雪時の事故防止について
除雪作業中は危険ですから除雪車には絶
対に近寄らないでください。特に通園、通
学途中の児童は除雪車の前後で遊ばないよ
う注意してください。
又、道路にたれさがっている木や竹の枝
は除雪時に支障となりますので、降雪前に
切るなど事故防止にご協力ください。

水道管にも 温い思いやり

冬になると、水道管が凍つてし
まう事故が急に多くなります。じ
や口や水道管が破裂したり、ひび
割れたりします。破裂しますと、
多くの水が無駄になるばかりか、
修理代などもばかになりません。
水道管にもあなたの温い思いや
りをお願いします。

例えば、じや口や水道管に厚手
の布や綿等を巻いて防寒する方法
もありますが、最近では、軟質の
発泡スチロール製で容易に施工で
きるものや、立上り部分の水を抜
いて凍結事故を防ぐ特殊な水栓も

以下になると、水道管が凍つてし
まう事故が急に多くなります。じ
や口や水道管が破裂したり、ひび
割れたりします。破裂しますと、
多くの水が無駄になるばかりか、
修理代などもばかになりません。
水道管にもあなたの温い思いや
りをお願いします。

町では、止水栓やメーター器の位
置のしや除雪をしておく必要
があります。また、毎月25日から月
末までメーター器の検針に伺いま
すので、特に除雪をお願いします。
※メーター器を定期的に点検し、
雪下漏水など異常の早期発見、修
理につとめましょう。
※全ての水道工事は、届け出が必
要です。給水栓の事故防止への第
一步です。詳しくは、水道課が指
定水道工事店にお問い合わせ下さい。

ありますので、指定水道工事店に
おたすねください。
万一の事故にそなえ、雪の積
つた時は、止水栓やメーター器の位
置のしや除雪をしておく必要
があります。また、毎月25日から月
末までメーター器の検針に伺いま
すので、特に除雪をお願いします。
※メーター器を定期的に点検し、
雪下漏水など異常の早期発見、修
理につとめましょう。
※全ての水道工事は、届け出が必
要です。給水栓の事故防止への第
一步です。詳しくは、水道課が指
定水道工事店にお問い合わせ下さい。

あ 知 ら せ ・ ご

年末調整とは

サラリーマンの給与についての所得税は、毎月の給料やボーナスが支払われるときに源泉徴収されることになっています。しかし、毎月源泉徴収された所得税の一年間の合計額とその年の給与総額に対する税額（年税額）とは、次のような理由により必ずしも一致しません。

1. 結婚や出産、就職などのため年の中で扶養親族の数が変わることがあること。
2. 生命保険料や損害保険料の控除は、毎月の源泉徴収の際には控除しないこと。
3. 「給与所得の源泉徴収税額表」は、毎月の給与等の額が変わらないものとして作成されていること。

このため、その年の最後の給料やボーナスが支払われるときに、毎月源泉徴収された所得税の合計額と、一年間の給与総額に対する税額（年税額）との過不足額の精算が行われます。これを年末調整といいます。

この年末調整により、納め過ぎの場合には還付され、納め足りない場合には不足分が年末調整の際の給料やボーナスから徴収されます。これにより大部分のサラリーマンはその年の納税が完了することとなります。

1. 給与の収入金額が1,500万円を超える人
 2. 給与所得及び退職所得意外の所得が20万円を超える人
 3. 災害による源泉所得税の徴収猶予や還付を受けている人
- などは確定申告をする必要があります。

詳しくは長岡税務署税務相談室（電話0258-35-2070）へお尋ねください。

**町税は納期内に
納めましょう。**

◆平成元年度12月納期一覧表

種別	期別	納期
固定資産税	3	12月16日～12月25日
国民健康保険税	5	



作品募集中！ 第7回 ファミリー图画展

好評のファミリー图画展の作品を次により募集しています。ご家族ぐるみでふるつてご応募ください。
応募資格 応募制限はありません。どなたでも応募できます。
応募作品 水族博物館内の写生画または展示魚類の写生画。
写生期間 11月20日から1月15日まで。
(休館日は写生できません)
展示場所 水族博物館内。
展示期間 11月20日から1月15日まで。
(休館日は写生できません)
表彰 特別賞・特選等
表彰の他出品者全員に
参加賞
作品提出期限等 平成2年2月
中旬から4月3日まで。
観覧料は免除されます。

年末年始の交通事故防止運動

12月11日(月)～1月10日(水)

この期間は、忘新年会等飲酒の機会が多くなるうえ、年末特有の慌ただしさや、年始回り、更に降雪・凍結による道路環境の悪化から、例年重大交通事故が多発します。

- ①飲酒運転の追放
- ②スリップ事故の防止
- ③踏切事故の防止

○運動の重点

- ①飲酒運転の追放
- ②スリップ事故の防止
- ③踏切事故の防止

県では、県政に対する理解を深めていただくために全戸に「県政だより」を配布します。配布方法は、新聞（新潟日報、毎日、読売、朝日、日本経済、各新聞）の折り込みにより行いますので、新聞を購読されている方には、個別郵送を希望される場合は、役場総務課でお願い取りください。

作業停電のお知らせ

- ◆12月19日(火)
9時30分から11時まで
寺泊町万善寺の一部(万善寺線1～15)
- ◆12月19日(火)
13時から15時まで
寺泊町下桐の一部
(裕田線39南1～39南12)

平成二年度以降
1月、4月、7月、10月

発行します！

県が全戸配布広報紙を

案 内 コ 一 ナ 一

歳末たすけあい募金に ご協力を！

当町では例年のとおり歳末を迎え、毎日の生活に困っている家庭、ねたきりや療養生活にある方が明るいお正月を迎えるようにお見舞をいたします。

出費多端の折大変恐縮に存じますが、私たちみんなが幸せになれるように、あたたかい心のふれあい運動にご協力をお願いいたします。



歳末たすけあい運動 (12月1日～31日)

- ◎燃えるゴミの収集
年末…十二月三十日まで収集します。
年始…一月三日まで休み、四日から収集を開始します。
- ◎危険物の収集
年末…十二月二十九日まで収集します。
年始…一月三日まで休み、四日から収集を開始します。
- ◎し尿汲取
年末は申し込みが殺到しますので、希望される方は、早目に業者に連絡してください。
十二月二十日以降に申し込まれた場合、年内に汲取ができない場合もありますのでご留意ください。

連絡先 TEL 0258-175-2034

平成2年度 保育所(園)入所受付開始！

1. 申請書受付期間
平成元年12月4日
2. 受付場所
役場住民課・大河津支所、各保育所
3. 入所基準
※申請書用紙は、各受付場所に備えてあります。

※その他不明な点や詳細は、役場の住民課児童福祉係又は各保育所までお問い合わせください。

お母さん大丈夫？ お宅のストーブ



使い慣れたものでも取扱いを誤まつたら、さあたいへん！誰にでもわかっていることです。めんどくさがらず必ず守ってください。



●燃料油は周囲に燃えやすい物のない安全な場所に保管する。一度に大量の燃料油を保管することは大変危険です。



年末年始のゴミ収集 し尿汲取りについて

年末年始のゴミ収集と、し尿汲取りについては、次のとおり行いますのでご協力ください。

来年4月からの入所申込みの受付を開始いたしますので、入所を希望される場合は、入所申請書の提出は、入所申請書を左記により提出してください。

なお、現在入所中の児童も、来年引き続き入所を希望される場合は、入所申請書の提出は必要です。

申込書を左記により提出してください。

事項に留意のうえ、入所を希望される場合は、入所申請書の提出は必要です。

申込書を左記により提出してください。

申込書を左記により提出してください。